
受　　付 月曜日

ＮＯ．
議員の問題が発生した時の香南市の対応について

要望・意見

　香南市のことではないが、都議会の女性の方がいろいろ話題になっている。こういうこ
とが香南市で起きた場合どうするか。条例がなくて辞めさせたいけど、辞めさせれないが
みっともないと思わないか。条例を作るなどした方が良いと思う。

対応状況等

つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取令和3年11月14日

つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会 1

【地域への回答内容】

【市長】
　行政が言うより、議員の個々人の判断ではないか。或いは議会のほうで、条例を制定
して交通違反、シートベルト、飲酒運転など、どこ以上はというくくりを作るのも一つの手
立てだと思う。
　香南市でも5年ほど前、無免許で車に乗った議員がいたが、自主的に退職した。私が
夜須町長の時に議員が飲酒運転で追突事故を起こしたが自主的に辞められた。市の職
員であれば、ある一定の処分はあるが、議員は個々人の判断か、議会の中で具体的な
条例を作っていたら、それにのっとってということになる。それ以上は何ともいえないし、
それが現状ではないか。

【議会事務局】
　同上

担当課 議会事務局



受　　付 月曜日

要望・意見

　先日廃品回収があって、持っていっていただけない物まで出ていた。それを町内会長
が持っていく（処分する）ことになり、土日に市役所へ連絡した。その時、警備員の方が
電話に出たが「私は何もわかりません」とのことだった。これだけ多様性が膨らんできて
いるので、対応してくれないか。
　また、処分を行うのに無料券を配布していると言われたが、警備員の方は「分からない
から平日にきてくれ」という感じで、その日に無料券を渡してくれたら良かったが、また出
直すことになった。なにか方法があれば、働いている方もやりやすい。町内会長は仕事
をしていたらやりにくいので敬遠されていく。対応して頂けたらやりやすくなるのではない
か。

対応状況等

ＮＯ．
廃品回収の土日対応について
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【地域への回答内容】

【市長】
　緊急度にもよるが、警備員から各担当課へ連絡する形は取っている。

【地域支援課長】
　土日でも警備員から電話があり、対応が必要なことは私から担当へ指示をして、担当
が対応をしており、土日でも対応をしているケースもある。前もって電話をしてもらい、警
備員に無料券を渡しておけば土日にも対応できたのではという案件でもある。警備員に
も各担当課の連絡先やマニュアルを渡して対応している。警備員は総務課が担当となる
ので、徹底していけたらと思う。

【市長】
　環境対策課へ伝えておく。また環境対策課から連絡するようにする。

【地域支援課長】
　町内会長の仕事については、市でも町内会のマニュアルを作って、それを引き継いで
いってもらうようにする。そこで各町内会の独自のことがあれば付け加えていってもらう
ようにする。それを今作成している。市で町内会長を選ぶのは難しいので、選ぶのは地
域でして頂けたらと思う。地域支援課で引き継ぎやすい方法も考えていく。

―　後日回答　―
【環境対策課】
　ごみ集積所での粗大ごみ一部回収にご協力いただきありがとうございます。
ご意見をいただきました、休日の対応についてですが、予め、お電話等でご連絡いただ
ければ職員による休日対応もいたしますので、今後とも、ご協力をお願いいたします。
なお、平日は、お昼休みの時間帯にも職員は在席していますので、ご利用ください。

担当課 環境対策課

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取



受　　付 月曜日

【地域への回答内容】

【市長】
　進行形です。新聞に載る前、何年か前に教育委員会から連絡があり、衛生面や業務
の負担というのもあるが、元々香南市でも保育園によって対応が違っていて、それを統
一して今の形になった。議会でも今後、質問が出る可能性もあり、教育委員会でも検討
しているところだと思う。保護者の負担がどうか、衛生面でどうかを考慮してどうするか考
える。教育委員会にも伝える。

－後日回答－
【こども課】
　現在、香南市の保育施設では、私立の事業所内保育所1カ所を除いて、使用済みおむ
つは保護者に毎日持ち帰っていただいています。令和元年度に保護者の負担軽減のた
めに施設で処分できないか検討しましたが、衛生的に保管する場所の確保・設置及びそ
の維持費、またおむつの処分費用など課題が多く、現状においても有効な対策がないこ
とから持ち帰りにご理解とご協力をお願いしております。

ＮＯ．
保育のオムツの持ち帰りについて

要望・意見

　先日新聞記事で、保育園の事情のことで”オムツの持ち帰り”のことが載っていた。そ
の中で香南市もオムツの持ち帰りするようになっていて、保育士が大変ではないかと
思った。保育士は個々の荷物をしなくてはいけないし、保護者も大変ではないか。香南
市はそのままで何も考えていないのか、それとも進行形なのか聞きたい。

対応状況等

担当課 こども課

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取
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受　　付 月曜日

【地域への回答内容】

【市長】
　原則自分で避難していただくことになっている。
迎えに行くのは高齢者など体の不自由な方となっている。また、避難は強制できない。あ
くまでも自主的に避難してくださいになっている。避難したいけど車がない場合や体が不
自由などの時は職員が迎えに行くようにしている。

【防災対策課】
　同上

担当課 防災対策課

ＮＯ．
避難が困難な住民が避難する場合の職員の送迎について

要望・意見

　避難指示が変わり（避難勧告がなくなった）ましたが、災害時には市の防災担当に連絡
をして送迎をしてもらうということになっていますよね。
　民生委員をしているが、災害時に自分から避難したいと電話をしなかったり、行っても
出ていきたくなかったりする方もいる。市からは避難について、住民の自主性に任せると
形で、強制はできないか。

対応状況等

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取
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受　　付 月曜日

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

【地域支援課長】
　令和元年に一部分だけ水路を広げることは難しい。建設課で定期的に確認をして新設
等の対応をさせていただく。とお答えさせていただいた。

【市長】
　水路は一部を広げてもあまり意味がないので、建設課も把握していると思うので一度
確認をさせていただいて、何らかの方法が取れるということなら対応をしたいので、一度
確認をします。

－後日回答－
【建設課】
　現地を再度確認し、対応を検討します。

ＮＯ．
大雨時、水が道路に溢れる件について

要望・意見

　つきみ野地区一班の上ですが、毎年道路の上へ水が流れている。台風や大雨の時は
いつも流れる。解決策はないのか。一回言ったときに、水路を直していただいたがやはり
水が流れる。水路の受けるところが水を受けきれなくて流れ出している。そこをもっと広
げていただきたい。

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取
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受　　付 月曜日

担当課 防災対策課

ＮＯ．
防災意識の向上について

要望・意見

　浜のほうに比べて山のほうの方の防災意識。
つきみ野の場合は、住宅地が多くて山が少し危ないところがある。防災訓練の際も、出
てくる方が少ないので何か改善策はないのか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
　課題です。先週の日曜日が、市の総合防災訓練でした。私が市長に就任したときは
6000人参加者がいたところ、先週は3000人中頃になっており、年々減少傾向にありま
す。東日本大震災の時は、津波の映像がよく流れていたので皆さんの防災意識が高
かったが、防災意識が低下しているのは事実。今年も防災対策課主催のワークショップ
を行い、防災意識の向上に努めたい。

【防災対策課】
　同上
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令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取



受　　付 月曜日

ＮＯ．
避難所運営マニュアルのシステムについて

要望・意見

　避難所運営マニュアルを去年の１１月から今年の４・５月にかけてマニュアルを作った
が、当初から違和感があったのはマニュアルに沿ってやっていくにあたってリーダーが表
立ってやっていくしかないので、引継ぎ等を踏まえて新しいリーダーを選ぶのは難しいの
ではないか。リーダーを作るシステムが欲しい。

対応状況等

担当課 防災対策課

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【市長】
　課題です。あるところでは、自治会長さんと自主防災組織の会長さんを置くなど分担し
ている地区もある。市として、あなたやってくださいなどと指名をすることはできません。
一番いいのは地域の方々で作ってくださるのが一番いいですけど、市としても痛い指摘
です。結果は、地域の方々でやっていくということになると思います。これからではだめで
すけどこれからの課題です。

【防災対策課】
　同上
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受　　付 月曜日

担当課 防災対策課

ＮＯ．
防災マップについて

要望・意見

　防災マップが新しくできるのに伴って、新しい避難場所のマークや、細かい情報などは
含まれているのか。ペットの持ち込みについての情報があるかどうかを聞きたい。

対応状況等

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【市長】
　細かい情報は大体含まれています。今のところ、一般の方が避難する場所とは違うス
ペースに場所を構えるということになっている。ペットの持ち込み情報までは載っていな
い。

【防災対策課】
　同上
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受　　付 月曜日

ＮＯ．
ゴミチケットについて

要望・意見

　粗大ごみの処理チケットが小さい。右半分が領収書になっており、住所と氏名を書くス
ペースが小さいので書くことが難しい。もう少し大きくできないか。機械から変えないとい
けないものか。領収書のスペースは必要ないのでは。

対応状況等

担当課 環境対策課

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取
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【地域への回答内容】

【市長】
　機械から変えないといけないものでなければ検討していきたいが、一度確認させてい
ただきたいが、いわれる通り確かに小さい。

【地域支援課長】
　領収書の欄については払い戻しの時に必要になるので、その欄を削除することは難し
いのでは。

―　後日回答　―
【環境対策課】
　まず、粗大ごみ手数料券には、払い戻しの際などには、領収書が必要になりますの
で、ご理解をお願いします。
　手数料券の住所・氏名記入欄が小さいという、ご意見は以前にもいただいており、把握
しているところですが、券売機の都合上、現状では変更ができません。
　今後、記入する内容の簡略化などを検討したいと考えています。



受　　付 月曜日

担当課 建設課

ＮＯ．
県道22号線の雑草について

要望・意見

　ウォーキングをしても足に草が引っかかる。年に一度くらいは除草してほしい。特に西
側の道路沿い。

対応状況等

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取
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【地域への回答内容】

【市長】
　定期的には作業をしていると思う。また、県道は高知県の管轄になるので、一度確認さ
せていただき、建設課に伝え、そちらから高知県に伝えるようにしたい。

－後日回答－
【建設課】
　県から回答がありましたらお知らせさせていただきます。

つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会



受　　付 月曜日

ＮＯ．
つきみ野団地北側の擁壁の上の伐採について

要望・意見

　伐採といえば、擁壁の上の伐採をお願いしたい。建設課の管轄でかなり増えている。
下の水路にも落ちてくる。
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【地域への回答内容】

【市長】
　建設課に確認します。

－後日回答－
【建設課】
　R４年１月か２月に高所作業車にて対応できる範囲を伐採します。
  R４年３月に伐採です。

つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取

対応状況等

担当課 建設課

令和3年11月14日



受　　付 月曜日令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取

【市長】
　連絡後、県に伝えるので市に連絡していただいても構わない。

【地域支援課長】
　ただ、土日など県と連絡が取れないときは、県道であっても、市の職員が処理をするこ
ともある。担当は環境対策課になる。

―　後日回答　―
【環境対策課】
　道路上での動物の死がいへの対応は、基本的には、その道路の管理者が行うことと
なっていますので、直接連絡していただいてもかまいませんし、市環境対策課にご連絡
いただいてもかまいません。
　国道や県道の場合は、市から連絡をいたします。
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【地域への回答内容】

　先ほどの話からすると、県道での死骸は県の管轄ということで、市に連絡してもダメと
いうことか。

担当課 環境対策課

要望・意見

対応状況等

ＮＯ．
動物の死骸について



受　　付 月曜日

【市長】
　高知県の管理になるが、桜が植樹されており、その関係で整備出来ていないこともあ
るのでは。どういう方針で今後どうするか一度確認させていただく。

―　後日回答　―
【建設課】
　当日回答の内容について高知県へ要望します。

担当課 建設課

要望・意見

　烏川のウォーキングコース（桜道のところ）だが、一部きれいにしているところとしてい
ないところがある。全部きれいにできないか。石がゴロゴロしており、ウォーキングとして
きちんと整備されていない。全部整備出来ればかなりのコースになる。

対応状況等

ＮＯ．
烏川のウォーキングコースについて

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取
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【地域への回答内容】



受　　付 月曜日

ＮＯ．
三宝山について

要望・意見

　三宝山は今度どのようになるか。

対応状況等

担当課 商工観光課

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【市長】
　市内民間業者が現在開発に向けて検討しているとうかがっている。市も県と一緒に
なってどのような支援ができるか協議を行っている。

【商工観光課】
　同上
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受　　付 月曜日

担当課 健康対策課

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会 15

マスクの使用について

令和3年11月14日 つきみ野・宮の瀬 まちづくり自治会座談会で意見聴取

要望・意見

　コロナ関係でマスクについて、だいぶ感染状況も落ち着いているが、ゼロになったら風
邪程度と同じ考えをしてはいけないか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
　マスクの場合、市だけでどうするにはならないのではないかと考える。専門家ではない
が、第６波も懸念され、３回目のワクチン接種に向けて取り組んでいる。海外でも感染者
が増えているので、マスクについても当面、三密を避けて、マスクを着けてになるので
は。

【健康対策課】
　同上


